

南知多町公共施設再配置計画ロードマップ修正案 住民説明会の概要について

1 日程・会場

| 日程 | 会場 | 参加人数 |
|----------|-------------|------|
| 4月14日(月) | 日間賀島公民館 | 24人 |
| 4月15日(火) | 南知多町役場大会議室① | 15人 |
| 4月16日(水) | 篠島開発総合センター | 34人 |
| 4月19日(土) | 南知多町役場大会議室② | 14人 |

2 質疑応答

| | 質問内容 | 回答 |
|------------|---|---|
| 中学校 新校舎 | 建設候補地3箇所から南知多中学校をはずした理由は。 豊浜に移転することは決定事項か。 | 生徒の通学時間が少しでも短くなるように豊浜地区とした。また、南知多中学校の場所に建てる場合、仮校舎の費用も必要となる。 |
| | 旧豊浜中学校の評価は。 | 山道を上がっていくため時間がかかることを考えると、通学時間を少しでも短くしたいというアクセス面でのメリットは少ない。 |
| | 実質は旧豊浜中学校を除く、2箇所の案なのか。 | 3箇所ともにそれぞれメリット・デメリットがある。総合体育館付近が体育館の建設費が必要ないため、有力地といえる。 |
| | 旧新運動公園に建設された場合、臨時駐車場はどうするのか。 | 臨時駐車場のほか、災害時の拠点など様々な役割を持っているため、代替地の検討が必要である。また、師崎港駐車場には新しい立体駐車場ができるため、その状況も見ながら対策を考えたい。 |
| | 校舎は鉄筋コンクリート造りか。木造は検討しないのか。 | 現状は鉄筋コンクリート造で考えている。 |
| | 小中一貫校で木造・平屋も検討してほしい。 | 選択肢の1つとして、あらゆる可能性を検討していく。 |
| | 総合体育館周辺の用地の場所は決まっているか。 | 今年度調査し、どの程度の広さが必要か検討していく。 |
| | 旧新運動公園には切土、盛土があると聞いているが。 | 建設候補地として、今年度ボーリング調査をして確認していく。 |
| | 総合体育館の建設年は。 | 平成3年2月。 |
| | 建設候補地として内海高校は使えないか。 | 今のところ内海高校を使う計画はない。 |

| | | |
|-------------|---|---|
| 中学校新校舎 | 最短で令和15年度は決定か。 | 現時点では、令和15年度を目指す。 |
| | 建設費がさらに上がることも考えているか。それでも建てるか。 | 現在の南知多中学校の築年数を考えても、建てなければならない。建設費が上がり、公債費が増えたとしてもやっていかなければならないものと考えている。 |
| | 公債費8億円は中学校新校舎建設や篠島などの整備全て含んでいるのか。 | 全て含んでいる。 |
| | ここまで子どもが減るので、1クラスになるまで待てないのか。 | 校舎の老朽化もあり、できるだけ早く建設する必要がある。 |
| | 3箇所のうち、候補地が確定する時期はいつ頃か。 | 令和8年度末頃を予定。 |
| 半島側小学校 | 小学校の統合について、美浜町のように小中一貫校の構想があるのか。 | 今年度は小学校のあり方を検討していくため、保護者に意見を聞く機会を設ける。 |
| | 小中一貫校を小さい規模でもやっているところはあるか。 | 小中一貫校はある程度の規模でもやっているところはある。メリットもあるが、急激に広がってはいないので、デメリットもあると考えている。 |
| 半島側保育所 | 将来的にかかるも保育所が大井保育所に統合するとあるが、現段階でも大井保育所の送迎駐車場が不足しているため、確保する必要がある。 | 仮に、かかるも保育所を廃止し、大井保育所に統合する場合はさらに駐車場不足になるため、検討する。 |
| 篠島・日間賀島・その他 | 日間賀島再配置は解体や建設など、どのような順番でやるのか。 | そういったことも含め、今年度検討していく。 |
| | 日間賀保育所は少しでも早く新しいところに移してほしい。後回しになることは避けてほしい。 | 費用面や老朽化度合いなど含め、総合的に考えて進めていく。日間賀保育所は優先度が高いと考えている。 |
| | 日間賀島資料館は使えないが、どうするのか。 | なるべく早めの解体を考えている。 |
| | 篠島小学校の体育館の屋根がかなり傷んでいるが、整備予定は。 | 現時点で予定はないが、検討していきたい。 |
| | 統廃合の理由に男女の数を理由にするのはやめたほうがよい。ジェンダーなど色々な性があることに配慮すべき。 | ご意見として頂戴する。 |

3 自由記述

【中学校新校舎】

- ・他市町の事例もあるので、木造校舎や木質化などできないのだろうか。人数が少なくなるのはわかっているので、平屋でプレハブを置くなど、38億円を超えないのではないか。小学校も全て改築、改修が必要なら小中一貫、平屋で少しでも安い方がいいのでは。補助金活用は公務員の腕の見せどころでは。
- ・旧新運動公園は切土・盛土で調査・検討する費用がもったいない。
- ・総合体育館周辺は、総合体育館を利用できるだけでなく、ゆくゆく小学校などの複合施設を検討する余剰があると思う。消去法ではなく、「ここが理想地」という提案のほうが旧豊浜中学校地を見直した理由と繋がるのではないか。
- ・中学校新校舎建設計画は、各小学校の老朽化に伴い、この際中学校、小学校統合して新校舎設立してはどうか。
- ・修正案で中学校新校舎建設候補地が3箇所となり、以前から旧豊浜中学校が本当に適しているのか疑問だったため、選択肢が増えてよかった。建設費を抑える方法として、総合体育館を学校の体育館と併用する案に賛成。総合体育館のメインアリーナの平日昼間の利用は殆どないようである。今後さらに建設費の高騰が見込まれるため、できるだけ最短の令和15年度開校を目指して進めてほしい。

【半島側小学校】

- ・なるべく小学校は内海、豊浜、師崎それぞれの地区に小さくなくてもいいので残していくべき。
- ・男女の比率のバランスの悪さを指摘しているが、今の時代なら男女を区別し、同じ数いないといけないという考え方はおかしいのでは。昔から山海小の時も女2男9人というクラスがあったが、それほど問題はなかった。
- ・今後の小学校あり方の検討会、意見交換会の日程が知りたい。
- ・小学校統合の見通し、小中一貫校の計画も進めてほしい。
- ・令和7年度から保護者との意見交換会を実施し、検討することに大賛成、複数回段階を踏んで開催してほしい。スケジュールを保護者に周知してほしい。本当に厳しい未来が待ち受けているが、子ども、保護者に明るい未来を展望してもらえようしてほしい。
- ・小中一貫校として考えた方がよい。

【半島側保育所】

- ・かるも保育所がこの先どうなるのか、なくなるのか心配している方がいる。保育所や学校があるかはどこに家を建て、住むかの大きな条件のためよく検討して伝えてほしい。

【その他】

- ・出生数の減少には大きな危機感を覚える。現状が続くのであれば、将来的には小学校・保育所の統合も視野に入れた総合的な計画が必要である。
- ・公共施設の廃止により地域活動の場が限られ、一か所に集中するなど影響が出始めている。上手く分散させる対策が必要。